Fecha: 16-10-2024
Medio: Publimetro
Supl.: Publimetro
Tipo: Noticia general

Título: A los 83 años fallece el escritor ANTONIO SKÁRMETA

Pág.: 12 Cm2: 523,5 VPE: \$ 3.335.826 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 84.334 382.227 No Definida



Trayectoria. El escritor recibió reconocimientos en Chile y el extranjero.

Carrera. Se hizo popular por su rol de conductor en el programa de TV "El show de los libros".

Cecilia Gutiérrez

Antonio Skármeta, el reconocido escritor nacional. falleció este martes a los 83 años. La noticia la dio a conocer la Universidad de Chile a través de sus redes sociales. "Nuestra comunidad universitaria despide con pesar a Antonio Skármeta Vranicic, escritor, Premio Nacional de Literatura 2014, egresado de Filosofía y académico de la Universidad de Chile en múltiples etapas de su inspiradora carrera que impulsó la lectura y el amor por los libros". publicó la casa de estudios en su cuenta en X.

El autor se hizo conocido no sólo por su trabajo en las letras, sino que también por su rol en el programa "El show de los libros", que condujo durante varias temporadas en TVN. Skármeta era oriundo de Antofagasta, donde nació el 7 de noviembre de 1940. Estudió Filosofia para, en paralelo, asistir a las clases de la Escuela Nocturna

EL DATO

Premios

Skármeta recibió varios premios y reconocimientos en Chile y en el extranjero, como la Beca Fullbright (1964), el Premio Altazor por "La boda del poeta" (2000), la Medalla Goethe (2002), el Premio Planeta por "El baile de la Victoria" (2003), y la Orden al Mérito Artístico y Cultural Pablo Neruda (2010), entre otros.



de Teatro de la Universidad de Chile. Continuó sus estudios en la Master of Arts en la Universidad de Columbia, en Nueva York en 1966.

Mientras que 1967 publicó su "El entusiasmo", su primer libro.

Luego del golpe de Estado de 1973, Skarmeta se exilió en Berlin Occidental. Fue en ese período cuando escribió "Ardiente paciencia", una de sus obras más reconocidas y que luego fue rebautizada como "El cartero de Neruda". El libro además fue la inspiración para la película homónima estrenada en 2022.

Otro de sus trabajos que fue llevado al cine fue la obra "El plebiscito", que en 2012 Pablo a Larrain llevó a la pantalla grande como "No".

Reconocimientos

Skármeta forma parte de la llamada generación de 1960, junto a autores como Poli Délano, Fernando Jerez, Carlos Olivárez, Jaime Hagel y Mauricio Wacquez en la prosa, y Gonzalo Millán, Floridor Pérez, Claudio Bertoni y Óscar Hahn. La gran mayoría de ellos participó en el gobierno de la Unidad Popular y al Movimiento de Acción Popular Unitaria (MAPU).

Durante el gobierno del Presidente Ricardo Lagos, Skármeta se desempeñó como embajador en Alemania, período en el que publicó "La chica del trombón" (2001) y "El baile de la victoria" (2003), que obtuvo el Premio Planeta de Novela.

Reacciones

El Presidente de la República, Gabriel Boric, reaccionó a la noticia también a través de su cuenta en esa red social. "Gracias maestro por la vida vivida. Por los cuentos, las novelas y el teatro. Por el compromiso político. Por el Show de los Libros que amplió las fronteras de la literatura. Por soñar que la nieva ardía en el Chile que te dolió tanto", escribió.

"Con profundo pesar despedimos a Antonio Skármeta Vranicic, Premio Nacional de Literatura 2014, maestro de incontables generaciones. Su legado y su compromiso con la cultura chilena vivirán siempre en cada una de sus creaciones. Nuestras condolencias a familiares y amigos", dijo por su parte el Ministerio de las Culturas.

Mientras que la Fundación Teatro a Mil también publicó en su cuenta de X un mensaje para despedir al escritor "su gran carrera inspiró generaciones, trascendiendo y promoviendo diferentes ramas de la cultura a través de la literatura. Su legado vivirá por siempre".



"Gracias
maestro por la
vida vivida.
Por los cuentos,
las novelas y
el teatro. Por el
compromiso
político. Por
soñar que la
nieve ardía en
el Chile que le
dolió tanto".

GABRIEL BORIC

